



# Entrevistando a...

## Adivina a quién hemos entrevistado

Finaliza este curso escolar, pero no queremos marcharnos de vacaciones sin antes compartir con todos vosotros una de las entrevistas que hicimos durante el mismo y que creemos os va a gustar.

¿Quién es la persona entrevistada? Os damos una pista: su trabajo consiste en organizar y coordinar todas las actividades que se realizan en el Hospital San Rafael de Madrid y en su Colegio de Educación Especial.

Seguro que ya sabéis de quién se trata porque os lo hemos puesto muy fácil.

Por último, añadir que la entrevista se la hicimos el día de su cumpleaños y, sí, nos dijo cuál es su edad.

**Samuel, Miguel, Jaime y María**



## EL PERIÓDICO

COLEGIO DE EDUCACIÓN ESPECIAL HOSPITAL SAN RAFAEL

Desde hace un par de años los alumnos mayores del Colegio de Educación Especial Hospital San Rafael participan en la actividad del periódico donde, guiados por su tutora, **María Lozano**, hacen entrevistas y redactan artículos sobre temas de actualidad. De esta manera se pretenden desarrollar objetivos curriculares dentro de una actividad funcional de gran motivación para ellos.



En la siguiente página conocerás al entrevistado

# Entrevistando a... Jesús Morillo-Velarde Chiclana Director Gerente Hospital San Rafael de Madrid



*"A mí lo que más me gusta es poder ayudar a los demás"*

**Samuel:** Hola Jesús, ¿qué tal estás?

**Jesús:** Estoy muy bien.

**Samuel:** ¡Feliz cumpleaños!

**Jesús:** Muchas gracias.

**Samuel:** Muchas gracias por acceder a venir, como ya sabrás, llevamos mucho tiempo con el periódico y nos gustan mucho las entrevistas, y teníamos ganas de hacerte una a ti, ya que eres el jefe supremo del hospital.

**Jesús:** ¡Jajajajaja! Muchas gracias. Ya digo que hoy es una ilusión muy grande, tener la posibilidad de que me entrevistéis el día de mi cumpleaños, es el mejor regalo que puedo tener.

Y estoy bien, inquieto, pero bien. Esta entrevista tenía que haber sido antes, pero el tema del Covid no lo ha permitido. Ahora estamos en una situación, que llamamos "calma tensa", porque no sabemos qué va a pasar, vamos mejor con el "bicho", con el Covid, pero bueno...

**María:** Bueno, pues vamos a tratar de seguir haciéndolo bien.

**Jaime:** ¿Siempre has querido ser gerente?

**Jesús:** No. Las circunstancias y, digamos, en toda mi carrera profesional se han ido dando pasos, y el tema de llegar a ser gerente pues ha sido consecuencia de la experiencia que he ido acumulando a lo largo de los años. Llevo, actualmente, más de veintiocho años vinculado a la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios. Empecé en el año 1992: en el Hospital San Rafael estuve dos años, luego pasé a la Curia Provincial de los Hermanos, ahí estuve 8 años. Luego volví al Hospital, a la Dirección Económica, (yo soy economista, no soy médico), y estuve siete u ocho años en la Dirección Económica) y, luego, surgió la posibilidad de la gerencia, me la propusieron y acepté. Me metí en un gran lío (risas).

**Jaime:** ¿En qué consiste tu trabajo?

**Jesús:** Mi trabajo consiste en organizar y coordinar que todas las actividades que se realizan en el Hospital y en el Colegio, porque recuerdo que el Colegio es una parte muy importante y muy querida de toda la Institución y por supuesto del Hospital, es una parte más.

Lo que he dicho, organizar y coordinar con todas las personas que trabajan en el Hospital, esto es como una red, yo coordino a unas personas, esas personas coordinan otras y a otras, y lo que se trata es de dar, de conseguir los objetivos, que son **prestar una atención de calidad y de humanidad a todas las personas que están necesitadas**, unas necesitadas de salud, otras necesitadas de cuidados, otras necesitadas de atención y de desarrollo.

**Jaime:** ¿Crees que este será tu trabajo hasta que te jubiles?

**Jesús:** ¿Hasta que me jubile? No lo sé, no lo sé, es decir... el año que viene se lleva a cabo la unión de todos los Centros de San Juan de Dios en España, con lo cual, puede haber algún cambio. A mí me encanta mi trabajo, me considero una persona muy afortunada por poder estar en una Institución que se dedica a intentar favorecer a los necesitados, bien sea en salud, en cuidado o en necesidades de las personas; me considero un privilegiado por poder trabajar en este sitio.

*"Lo que más me gusta de mi trabajo es poder influir para que las cosas funcionen mejor en el Hospital y en el Colegio, por supuesto"*



¿Hasta que me jubile? Yo que sé... eso solo Dios lo sabe.

**Jaime: ¿Cuántas horas trabajas?**

**Jesús:** Muchas, muchas horas. Las horas no son solo las horas que estás en tu puesto de trabajo, sino las horas que estás pensando en cosas para mejorar y para hacer el día siguiente. Entonces, ¿cuánto trabajo? Pues habitualmente puedo trabajar unas cuarenta horas semanales, pero permanentemente tienes el Hospital en tu cabeza.

**Miguel: ¿Cuántas personas tienes a tu cargo?**

**Jesús:** Entre el Hospital y el Colegio somos casi 700 personas, directamente yo no tengo tantas personas a mi cargo, porque como he dicho, esto es una red, es una red escalonada, de mí dependen unas personas, de esas personas dependen otras. Yo directamente a mi cargo puedo tener a doce o a quince, y esas personas, a su vez, tienen a otras tantas, va escalonado.

**Miguel: ¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo y lo que menos?**

**Jesús:** Lo que más me gusta de mi trabajo es poder influir para que las cosas funcionen mejor en el Hospital y en el Colegio, por supuesto. El poder ayudar a los demás, el poder servir a los demás. Como he dicho me considero una persona privilegiada y afortunada por estar donde estoy, porque tengo el sitio y la capacidad para poder influir en que las cosas mejoren, poder dar una mejor atención, en esa influencia que creo que es muy importante. Lo que menos me gusta es... los conflictos que a veces se producen entre las personas. Las personas son muy distintas unas de otras, pero sí me quita la paz cuando hay conflictos entre las personas. El gestionar personas es lo más complicado de todo.

**María: Todos somos muy iguales, y muy diferentes...**

**Miguel: ¿Has colaborado con alguien del Gobierno por la pandemia?**

**Jesús:** Del Gobierno de España, no; del Gobierno de la Comunidad de Madrid, sí.

La sanidad está transferida a las Comunidades Autónomas, entonces, nosotros pertenecemos a Madrid y hemos colaborado en mucho, para en esta pandemia poner nuestro granito de arena en toda la atención hospitalaria de estos pacientes. Hemos atendido, también, pacientes de hospitales públicos en el Hospital San Rafael.

**Miguel: ¿Cómo has llevado la pandemia a nivel personal y profesional?**

**Jesús:** Pues ha sido una de las experiencias más duras y más duraderas de mi vida. Porque todos los días se producían cosas que no te gustaban, no hemos podido dar toda la atención como nos hubiera gustado... Y entremedias, también, lo he pasado muy mal, porque han muerto muchas personas, algunas muy queridas y muy cercanas, que me produjeron mucha tristeza, entonces ha sido muy cansado física y emocionalmente.

**Miguel: Yo creo que para todo el mundo.**

**Miguel: ¿Qué es lo que más te gusta? ¿Y lo que mejor sabes hacer?**



*"Mi madre me enseñó que la vocación de servicio hacia las demás personas es lo que a uno le llena más"*

**Jesús:** A mí lo que más me gusta es poder ayudar a los demás, eso es lo que más me gusta. Mi madre me enseñó que la vocación de servicio hacia las demás personas es lo que a uno le llena más. Soy una persona muy tranquila, escucho mucho y tengo bastante perseverancia, es decir, soy bastante luchador hasta conseguir las cosas. Puede ser que no sea muy rápido, pero sí soy perseverante en conseguir los propósitos de cada día.

**Miguel: ¿Cuál ha sido el momento más feliz de tu vida?**

**Jesús:** Pues, gracias a Dios he tenido muchos momentos felices en mi vida. Recuerdo algunas cosas muy emotivas, por ejemplo, el día que me casé con mi mujer y el día que mi hijo mayor hizo la primera comunión, para mí fue un momento de mucha alegría, un día muy emotivo y muy bonito.

**María:** ¡Qué bonito! Gracias por compartirlo con nosotros, Jesús.

**Samuel: ¿Te gusta viajar?**

**Jesús:** Sí, me gusta viajar. Tengo un grupo de amigos que desde hace quince o dieciséis años vamos todos los años a un viaje de tres días a una ciudad, normalmente, europea, y conocemos la ciudad.

Este año no lo hemos podido hacer, pero otros años sí. Y he ido a muchas ciudades de Europa, a Praga, Ámsterdam, Budapest, París, Venecia, Roma, Florencia. También he estado en Marrakech...en diferentes ciudades, y sí me gusta viajar porque se aprende de la cultura y de las formas de vivir de otras ciudades. Este año habíamos planificado para ir a Copenhague, y no hemos podido ir porque la pandemia no deja viajar.

**Miguel: ¿Tú crees que se volverá a viajar?**

**Jesús:** Yo tengo la esperanza de que volveremos a viajar de nuevo a otras ciudades, espero que esto no dure siempre. Estamos esperanzados en que haya una vacuna contra el coronavirus y que todos nos la podamos poner y que volvamos a una nueva vida, valorando mucho más lo que teníamos.

Me contaban el otro día que hace cien años hubo la gripe española en 1918 y después de la gripe, que llamaron "española", porque surgió aquí, y que murieron muchísimas personas, cuando se pasó, hubo cinco, seis, ocho años de gran florecimiento de la sociedad y de la economía en su conjunto. Con lo cual, confío en que eso también pueda ocurrir.

**Miguel:** ¡Ojalá!

**Jesús:** Creo que en julio ya nos vamos a recuperar. Yo creo que el verano que viene va a ser un buen verano.

**María:** Pues es una alegría escuchar eso. Cruzamos los dedos, ¿verdad chicos?

**Jesús:** Eso espero, esa es mi esperanza.

**María:** Oye, pues a propósito de lo que nos has comentado de los viajes que hacías con tus amigos a Europa, yo creo que Jaime tiene una preguntilla.

**Jaime: De esas ciudades y de esos países, ¿cuál es el que te ha gustado más?**

**Jesús:** ¿Cuál me ha gustado más? Eh...me gustó mucho o me sorprendió mucho, de forma diferente, Venecia, me gustó mucho por el tema de los canales, el agua, es decir, me sorprendió mucho la forma en sí de la ciudad. Roma es espectacular.

**Jaime:** Yo he ido a Roma.

**Jesús:** ¿Tú has ido a Roma? ¿Y te gustó?

**Jaime:** Sí, la verdad que sí.

**Jaime: ¿Y alguna vez has viajado fuera de Europa?**

*"Actualmente llevo más de veintiocho años vinculado a la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios"*



**Jesús:** He viajado, fuera de Europa, a dos sitios. El año pasado fui a Nueva York, que me encantó, no me gustaría vivir allí, pero la ciudad es muy bonita. Lo hicimos porque, tanto mi mujer como yo, cumplíamos 50 años, hoy cumpla 52. Y Nueva York me pareció una ciudad con mucho encanto. He estado también en Tierra Santa. He estado una semana, hace cinco o seis años. Y ahí si me encantaría volver, bueno, a Nueva York también, pero de visita. Pero a Tierra Santa, me gustaría volver, es decir, es un sitio que tiene muchísima trascendencia. Y dicen que la vivencia que tú tienes en Tierra Santa es como si fuera el "quinto Evangelio". Es como tú has vivido esa experiencia de estar en los mismos sitios en los que estuvo Jesús de Nazaret, y puedes ver el Lago de Tiberíades, puedes ver el Huerto de los Olivos, puedes ver el Santo Sepulcro, donde fue con Emaús... todos los sitios de Belén, donde nació, donde fue la Anunciación, es decir, es un sitio, para mí...el que más me ha impactado y al que me gustaría volver. Fuimos en familia, tanto a Nueva York, como a Tierra Santa, hemos ido en familia, el matrimonio con mis dos hijos, y la verdad es que fue una experiencia preciosa, emotiva.

**Miguel:** Yo me quiero ir en julio.

**Jesús:** ¿A dónde?

**Miguel:** Con gente a algún lado

**Jesús:** ¿te gusta la playa?

**Miguel: (asiente)**

**Jesús:** ¿O te gusta más la montaña? ¿dónde te gustaría ir más?

**María:** ¿Lo dices por la Fundación? Es que él va a una Fundación, Ana Valdivia, ¿verdad? Y tiene un grupo de amigos con los que tenía actividades de ocio, hacía viajes...y seguro que le apetece retomar su vida social.

**Jesús:** Seguro que sí, que lo vas a poder conseguir, esa es nuestra esperanza. Este julio y este agosto, hemos hecho una vida parecida a otros veranos. El problema es que a finales de agosto ya se empezó todo a complicar.

**Samuel:** Yo tengo ganas de ir a Italia y a Nueva York.

**Jesús:** Pues muy bien, te van a gustar los dos sitios. ¿Has viajado alguna vez fuera de España? Nueva York es precioso, todo el rato mirando para arriba, de los edificios tan altos que hay.

**Samuel:** He ido a París.

**Jesús:** ¡Súper! ¿A Disneyland?

**Samuel:** También a Londres, Alemania, Bruselas...

**Jesús:** ¡Ah! Bruselas no lo conozco. Me han dicho que es muy bonito, pero que siempre está nublado.

**Samuel:** Irlanda, Holanda...

**Jesús:** Holanda, Ámsterdam, muy bonito. He estado en Escocia también, en Edimburgo. También es una ciudad que tiene su encanto.

**Miguel:** Yo tengo un viaje preparado, de estos que se hacen en dos veces.

**María:** ¿Porque te quieres ir muy lejos?

**Miguel:** Yo lo quiero hacer en una vez.

**María:** Qué bien Miguel, pues nos puedes hacer una guía de viajes... (risas).

Estos chicos son unos aventureros, Jaime también ha viajado mucho, ¿a que sí?

**Jesús:** Es que es muy bonito viajar.

**María:** Si, y aprendes muchas cosas.

**Miguel:** te puede parecer una locura, porque entre sitio y sitio puede haber 10.000 km.

**María:** Entonces igual... sí que es mejor que lo hagas de dos veces... (risas).

**Samuel: ¿Te gusta la música y de qué tipo te gusta?**

**Jesús:** Ah, que yo sé que a ti te gusta el rock (risas), me gusta más la música pop, me gusta la música española, de artistas españoles y me gusta también Dire Straits, Sting, Police... Me gusta la música que me gustaba cuando era más joven. La actual música sudamericana no me gusta mucho.

**Samuel:** Ni a mí, nada de nada.





*"Me considero un privilegiado por poder trabajar en este sitio"*

**Jesús:** Sí, pero tampoco mucho, no visito muchos museos. Me gusta más conocer las culturas actuales, cómo son las personas, más que las obras de arte.

**Samuel:** ¿Qué otras aficiones tienes?

**Jesús:** Me gusta hacer deporte, últimamente estoy jugando mucho al pádel. Cuando era más joven, jugaba también al fútbol.

**Samuel:** Una pregunta, ¿de qué equipo eres de fútbol?

**Jesús:** Del Real Madrid, lo siento mucho, pero...

**Miguel:** ¿Dónde Vives?

**Jesús:** Vivo en Pozuelo de Alarcón, que es un pueblecito de Madrid, que está como a unos 14 o 15 km de aquí. Y es un pueblecito muy bonito, porque casi todos los edificios son bajitos y tiene muchas zonas verdes, mucha zona para poder pasear y es una zona muy agradable para vivir.

**María:** ¿Ibas a comentar algo, Samu? ¿A propósito del fútbol, quizás?

**Samuel:** Yo soy del Atleti.

**Jesús:** ¿Del Atlético de Madrid?

**Samuel:** Para chingar a los del Madrid, pero no me gusta el fútbol.

**Samuel:** ¿Tienes familia?

**Jesús:** Sí, tengo mujer y dos hijos, uno que tiene 22 años, y otra que tiene 17 años actualmente. Y mi mujer y yo, los dos, somos de Córdoba, Andalucía.

**María:** Pues les podemos invitar un día a que vengan a conocer el cole, cuando esté todo esto más tranquilo.

**Jesús:** A mi hija le encantaría venir. Ella está ahora mismo en 2º de bachillerato y se plantea, cuando acabe esto, hacer la carrera para estar en un colegio de educación especial, ella tiene esa sensibilidad y le encantaría. Muchas veces ha querido venir, pero coincide con el horario escolar, entonces es complicado.

**Miguel:** Muchas gracias Jesús, ha sido una entrevista muy interesante, esperamos que a ti te haya gustado.

**Jesús:** Muchas gracias a vosotros por hacerme esta entrevista, para mí ha sido un placer.

**Miguel:** Por cierto, ¿crees que en cuanto no haya Covid habrá más puestos de trabajo?

**Jesús:** Sí, seguro. España es un país que depende muchísimo del turismo, y el Covid ha restringido mucho el turismo. Entonces si España recupera su turismo va a haber muchos puestos más de trabajo, todo está entrelazado.

**María:** bueno, pues nos vamos despidiendo, muchas gracias Jesús, por dedicarnos tu tiempo y solventar las inquietudes de estos muchachos.

**Fer y Milen:** ¡Muchas felicidades! Te traemos un regalo.

**Jesús:** Oh, qué cosa más rica. ¡Hala!

